

Augustin d'Hippone (354-430), *Traité sur l'épître de saint Jean aux Parthes* (5,8)

Commentaire du meurtre d'Abel, plus précisément du choix de Dieu d'accueillir le sacrifice (le don) d'Abel (le dernier né de ses agneaux) plutôt que celui de Caïn (les produits de sa terre).

« À votre avis, mes frères, pourquoi Dieu méprisa-t-il les fruits de la terre et accepta-t-il les agneaux du troupeau ? C'est que, sans faire attention à la nature des présents, il considéra les dispositions intérieures de l'un et de l'autre, et il reposa ses regards sur le sacrifice de celui qui le lui offrait avec amour, tandis qu'il détourna les yeux du sacrifice de celui qui ressentait de la jalousie en le lui offrant. Ce qui faisait le prix des actions d'Abel, c'était donc la charité seule, comme ce qui rendait mauvaises les actions de Caïn, c'était l'envie qu'il éprouvait à l'égard de son frère. Ce ne fut pas assez pour lui de haïr son frère et de jalouser ses bonnes œuvres ; **comme il n'avait pas le courage de l'imiter, il le fit mourir.** »

Saint Augustin est Père de l'Église et Docteur de l'Église. Ses commentaires de la Bible ont valeur de dogme.